
政六街（纬四路至丰产路段），由南向北单行；政七街（丰产路至纬四路段），由北向政六街（纬四路至丰产路段），由南向北单行；政七街（丰产路至纬四路段），由北向
南单行；丰产路（文化路至东明路段），由西向东单行；红旗路（东明路至文化路段），由东南单行；丰产路（文化路至东明路段），由西向东单行；红旗路（东明路至文化路段），由东
向西单行。向西单行。
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4条道路13日早6时起单行
交警支队副支队长史根宽介绍，政六街、政

七街、丰产路、红旗路这4条路，路面狭窄，车流
却比较密集，经常发生交通拥堵。警方多次调
查后认为，实施单行是解决这 4条道路拥堵现
状的最好办法，优点体现在投资小、见效快、操
作简便。

去年 8月 29日，市政府召开了市区部分
道路单向交通组织专家论证会（包括上述 4
条道路）。当年 11 月 20 日，政府又组织了
代表听证会，广泛听取各方面的意见和建
议。当时，两次会议的与会代表在长时间
听证和讨论后，最后达成一致。他们认为，
实施单向交通组织，一定程度上会缓解道
路交通拥堵问题，并能解决道路停车资源
不足的现状。

出于上述的原因，市公安局交警支队决定，
从12月13日早6时起，对政六街、政七街、丰产
路、红旗路实施机动车单向交通组织（具体通行
方式如图）。

史根宽介绍，这4条道路单行后，公交车也
将按照单向交通组织对线路进行调整。

交警支队将提前在相关路段设置单行交通
标志和标线，并装上电子监控设施。

警方提醒，在单向交通组织实施之前，请广大
市民、各有关单位注意并互相转告。大家提前熟

悉道路单行方向，可以避免逆向行驶引起麻烦。

还有16条单行路仍在积极协商中
市交警支队科研所专家介绍，去年的专家

论证会和市民听证会开过后，警方和专家、代表
们反复论证修改，最后制定了分步实施的具体
方案。原方案拟定在20条道路实施单行，今年
5月1日实施。

专家和代表们当时提出，先对政六街、政七
街、丰产路、红旗路、经七路、经五路实行不同方
向的单行，再对纬一路、纬三路、经一路、经二路
实施单行，然后对工人路、百花路、百花里、伊河
路、颍河路、文化宫路实施单行。最后实施单行
的是人民路、商城路、杜岭街、顺河路。

然而，进入今年，20 条道路单行方案的实
施却不太顺利。交警支队一位不愿透露姓名的
警官介绍，尽管该支队一再申请实施单行，但当
时来自沿途单位和公交方面的压力都不小。

一些机关单位认为单行影响他们的交通，
不同意对门口的道路实行单行。同时 20 条
道路如果全部实施单行，公交公司需要大范
围调整线路。此外，今年纬四路、经四路、经
七路、经八路等多条道路先后复修，影响了
单行道的实行。单行道需要相互配合，形成
循环圈，才能达到缓解拥堵、提高车速、保证
通畅等目的。一条路单行受阻，会影响其他

道路也不能单行。
目前，各相关单位多次协商后，政六街、政

七街、丰产路、红旗路本月 13 日将实施单行。
按照去年拟订的计划，剩余的16条道路何时实
施单行？市交警支队有关负责人介绍，这个方
案已经得到省内外专家和省会各界代表的支
持。在多次沟通后，不少沿途单位也对单行方
案进一步理解。剩余的16条道路，按原来的计
划分3批实施单行。目前警方仍在和沿途单位
积极协商。 线索提供 邢红军

昨日 17 时 30 分，在政七街与丰产路交叉
口，4个方向的汽车、公交车、电动车和行人汇
成巨大洪流，裹在一起。在路口附近上班的市
民田书民介绍，每天一到交通高峰期，他就头
大，自己回家晚点也没啥，就怕耽误给孩子做

饭。他介绍，政七街与丰产路交叉口到黄河路
口一带，中午也常常堵车。自己回家的路不到
7公里，但时常在政七街上一堵就是10分钟，回
到家需要近1小时。

18时许，从丰产路与政七街交叉口步行到

黄河路口，不到 20分钟便走到，可田书民驾车
却走了 25分钟。听说政七街、丰产路等 4条路
要实施单行，田书民认为是个好办法：“这些路
本来就窄，公交车又多。单行的话虽说要绕些
圈，可车流一减少，速度肯定能提高。”

政六街、政七
街、丰产路、红旗
路本月 13 日早 6
时 开 始 实 施 单
行。市公安局交
警支队昨日介绍，
此前的论证会和
听证会上，交通专
家和社会各界代
表都支持这一方
案。实施单行对
缓解交通拥堵有
啥好处？这些道
路 具 体 怎 样 单
行？警方曾准备
在金水区 20 多条
道 路 都 实 施 单
行 ，这 一 方 案 是
否还要实施？记
者请交警支队有
关负责人为您一
一解答。
晚报记者 吴泳/文

单行道能提高
15%～50%通行能力
史根宽介绍，警方的实地考察和国内

外单行成功经验表明，单向交通组织有以
下优点：

可以大大减少十字路口的冲突点。大
家都沿一个方向行驶，各种车辆发生冲突
的概率大大减小。

可以提高道路通行能力。单行道上，汽
车不再面对面行驶后，汽车之间、汽车与非机
动车之间的干扰减小，可提高路口的通行能
力。据统计，国外单行道可提高通行能力达
20%～80%，国内一般在15%～50%。

减少交通事故。由于在路段上取消了
对向车流，在交叉口又消除了部分冲突点，
所以可以减少迎面相撞事故。此外，人行
横道不再受双向车流的影响，交叉口的行
人交通安全也得到提高。

可以提高车辆的运行速度，降低延
误。实行单向交通后，车辆平均行程时间
缩短，提高行驶速度。

有利于信号灯配置和管理。单向交通
采用线控具有优越条件，不管交叉口间距
是否相等，均能方便地按路口间距来安排
时差，设置“绿波带”。

有利于减少城市交通污染。单向交通减
少停车次数和车辆加减速次数，从而降低废
气排放、轮胎磨损等，减少了对环境的污染。

[ 单行的好处 ]

香港就是主要靠单行
来疏导交通的

警方介绍，利用单向交通解决城市交
通拥挤的问题，在世界各国都受到重视和
广泛使用。

美国早在 1906 年就开始采用单向交
通的办法，现已推广到各州和城市。人口
5 万以上的城市，有一半以上的街道都采
用了单向交通。人口100 万以上的城市，
有80%左右的街道实行了单向交通。

我国从上个世纪50年代起，就开始使
用单向交通来管理城市交通。目前，广州
市单行道路总数达到84条，占市区道路总
长度13.5%。北京市单行道达156条，青岛
市达106条，杭州市达89条。

民警提供的研究资料显示，香港特别
行政区道路并不比杭州宽，车流量也大得
多，但他们主要依靠单向交通使城市交通
流有序运行。

[ 单行的应用 ]

[ 交警提醒 ]
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这些单行路段要设“电子眼”监控


